
 

 

 كورونا وباء أزمة زمن في إيماننا

  الكرم أمين / الشيخ

  الرحيم الرحمن الله بسم

وا الأنبياء سائر وعلى ، الله رسول محمد نبينا على وسلم الله وصلى ، لله الحمد

 . الدين يوم إلى بإحسان تبعهم ومن وأصحابهم وآلهم لمرسلين

:  قال وسلم عليه الله صلى محمد النبي عن الحديث في

 . البخاري (تنفروا ولا وبشروا ، تعسروا ولا يسروا )

أخ مع الإنسان علاقة وطبيعة ، الأزمات مع التعامل أسلوب لنا يحدد الحديث هذا

النفوس في الأمل وبعث والتفاؤل التيسير على تقوم أن يجب والتي ، الإنسان يه

بالخ والتبشير التفاؤل مثل للعمل ويدفع الأمل النفس في يبعث شيء من فليس ، 

ال من أشد الأمل على ويقضي الهمم يثبط شيء من هناك ليس المقابل وفي ، ير

 ولا عدوى لا : قال وسلم عليه الله صلى عنه الحديث في ورد فقد ولهذا ، تشاؤم

  . طيبة كلمة :قال ؟ الفأل وما :قالوا . الفأل ويعجبني ، طيرة

، والبلاد الدول معظم عم حتى ، كورونا وباء انتشر حيث ، الأخيرة الأشهر وفي

 الناس من كثير وفقد ، والوظائف الأعمال وتعطلت ، الحياة حركة معه وتوقفت 

 النفوس إلى يتسرب واليأس والقلق الخوف جعل مما ، وأقربائهم أحبائهم بعض

الاجتما والتباعد الصحي العزل من الناس يعانيها التي المعاناة حجم من ويزيد ،

ا التواصل وسائل تبثه الذي الأخبار سيل ، المعاناة هذه زيادة على وساعد ، عي

و كاذبة الأخبار هذه أكثر أن مع ، الوباء هذا حول الفضائية والقنوات لاجتماعي

  . علمي مستند أي لها ليس

ويتح ، الله خلق من هو إلا الحياة هذه في شيء من ما أنه يعلم المؤمن والإنسان

يض لا وأنه ، المخلوقات هذه من واحد هو الفيروس هذا وأن ، وقدره بأمره رك

المؤمن فإن ولذلك ، المخلوقين إرادة تردها لا التي الكونية الله بإرادة بل بذاته ر

 ويتبعه إلا عسر ولا ، فرج وبعدها إلا شدة من ما وأنه ، بالله متعلق دائما قلبه 

 . ظلمته تزيل التي بشمسه يشرق أن للصباح بد فلا طال مهما الليل وأن ، يسر

وال النفع بيده الذي هو الله فإن ، وجل عز بالله نتعلق أن علينا ، شيء كل وقبل

:  تعالى الله يقول ، والنجاة الشفاء وبيده ، ضر

من أنجانا لئن ، وخفية تضرعا تدعونه ؟ والبحر البر ظلمات من ينجيكم من قل)

. تشركون أنتم ثم كرب كل ومن منها ينجيكم الله قل . الشاكرين من لنكونن هذه 
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ل والخوف القلق أن ، العصيبة الأوقات هذه في الإنسان يعلم أن جدا المهم ومن

 الأخذ هو وعنايته الله لطف بعد ينفعه الذي بل ، الوباء من النجاة في ينفعانه ن



وع نفسه عن ليبعد ، الوباء انتشار خطر من تقلل التي الصحية الوقاية بأسباب

 . والإصابة العدوى غيره ن

 ، شخص ألف أهلها من ليقتل مدينة إلى للدخول طريقه في كان وباء أن يحكى

م ألفا فأصيب المدينة هذه أدخل أن أريد :قال ؟ يذهب أين إلى وسأله رجل فقابله

الو خرج وعندما ، الوباء منها يخرج حتى المدينة خارج الرجل فبقي ، أهلها ن

ت ألم : الرجل سأله ، آلاف عشرة أهلها من مات وقد المنكوبة المدينة تاركا باء

أن :الوباء أجابه ؟ آلاف عشرة قتلت فلم ، المدينة أهل من ألفا ستقتل أنك لي قل

  . الإصابة من الخوف قتلهم فقد آلاف التسعة وأما ، ألفا إلا أقتل لم ا

كو أزمة في الصحة خبراء يؤكدها علمية حقيقة أمام تضعنا الخيالية القصة هذه

النف وصحته الإنسان مناعة على يقضي والخوف القلق أن وهي ، فيروس رونا

 . الحياة مصاعب على والتغلب ، الوباء هذا لمقاومة ضروريان وكلاهما ، سية

سبحا الرحيم بالله علاقتنا لتوطيد المناسب الوقت هي ، نعيشها التي الأزمة هذه

الوب هذا كل بأن بالله الظن بحسن والتمسك ، والدعاء الصلاة إلى واللجوء ، نه

  . القيوم الحي وجه إلا يدوم لا وأنه ، ويمر سينقضي والألم اء

 
 
 
 

Nossa fé na época de Coronavírus. 
Sheikh: Amin Alkaram. 

 
 
 
Em nome de Deus, O Clemente, mais, O Misericordioso 
Louvado seja Deus, que as bênçãos e a paz de Deus estejam sobre o Profeta Muhammad, 
o Mensageiro de Deus, e sobre todos os demais Profetas e Mensageiros de Deus, suas 
famílias, companheiros e aqueles que os seguiram com Orientação e Fé até o Dia do 
Julgamento. 
Num hadith (dito) narrado por Imam Al-Bukhari, que o Profeta Muhammad, que Deus o 
abençoe e lhe conceda a paz, disse: "Facilitam, não dificultam; sejam otimistas, e não 
espantam". 
Este hadith especifica para nós o método de lidar com crises, e a natureza do 
relacionamento de uma pessoa com seu irmão humano, que deve basear-se em 
facilitação, otimismo e disseminação de esperança na alma das pessoas. Não há nada que 
suscite esperança na alma e dá o ânimo para o trabalho como otimismo e boas notícias. 
Em troca, não há nada que desencoraje o ânimo, destrói a esperança mais do que o 
pessimismo! É por isso que foi mencionado num hadith, que o Profeta Mohammad, que 
a paz e as bênçãos de Deus estejam com ele, que disse: "Eu gosto do bom presságio". 
Perguntaram: "Qual é o bom presságio"? Ele respondeu: "É uma boa palavra".  
Nos últimos meses, à medida que a pandemia de Corona Vírus se espalhou, atingindo a 
maioria dos países, o movimento da vida parou, negócios e empregos foram 
interrompidos, e muitas pessoas perderam alguns de seus entes queridos e parentes, 



causando medo, ansiedade e desespero. O isolamento social, a torrente de notícias 
transmitidas pelas mídias sociais e canais de Tvs sobre essa pandemia, embora a maioria 
dessas notícias seja falsa e não tem fundamento científico, aumentaram ainda mais esse 
sofrimento, angústia e medo. 
O crente sabe que tudo o que há no céu e na terra, apenas, foi criado por Deus, e se move 
com seu comando e predestinação. E que esse vírus é uma dessas criaturas, que não 
causa dano por si mesmo, mas sim pela Vontade Universal de Deus, que não pode ser 
revogada pela vontade das criaturas! Portanto, o crente tem seu coração sempre ligado 
a Deus, e têm certeza de que não há crise, exceto que a partir da qual existe uma solução, 
e não há dificuldades senão é seguida pela facilidade, e que a noite, não importa quanto 
tempo dura, senão que a manhã virá em seguida, com o sol que remove sua escuridão. 
Acima de tudo, devemos apegar-nos veementemente a Deus Todo-Poderoso, pois, Deus 
é O que beneficia, e na Mão d'Ele está a cura e a salvação. Deus Todo-Poderoso diz: (Dize: 
Quem vos livrará das trevas da terra e do mar, embora supliqueis ostensiva ou 
humildemente? Dizendo: Se nos livrares disto, contar-nos-emos entre os agradecidos. 
Dize: Allah vos liberta disso e de toda angústia; mas todavia, vós idolatrais.) Surat Al-
Anam: 63 - 64 
É de suma importância para uma pessoa saber nestes tempos difíceis, que a ansiedade e 
o medo não a beneficiarão em sobreviver à epidemia, mas o que beneficia ela, depois do 
zelo e a proteção de Deus, é seguir as orientações das autoridades e os fatores de 
proteção à saúde que reduzem o risco de propagação da pandemia, para se afastar de si 
e das outras pessoas a infecção e a doença. 
Conta-se numa estória de que uma epidemia estava a caminho de entrar numa cidade 
para matar mil pessoas, e, lá há um homem o conheceu e perguntou para onde ela estava 
indo? Ela disse: eu quero entrar nesta cidade e pretendo tirara a vida de mil pessoas. O 
homem, com receio, permaneceu fora da cidade até que a epidemia sair. Quando a 
epidemia saiu da cidade ela tinha atingido milhares de pessoas, dos quais, dez mil 
morreram! Espantado com tamanha matança, o homem perguntou-lhe: Você não me 
disse que mataria apenas mil pessoas? Porque matou dez Mil? A epidemia respondeu: 
em verdade, eu matei apenas um mil, porém, os outros nove mil morreram por medo de 
se infectar. 
Esse conto de fadas nos coloca diante de um fato científico confirmado por especialistas 
em saúde na crise do CoronaVírus, que a ansiedade e o medo erradicam a imunidade e a 
saúde mental do ser humano, necessárias para resistir a essa epidemia e para superar as 
dificuldades da vida. 
O momento é de aumentarmos a nossa fé em Deus o Misericordioso, através da oração, 
e suplicar à Deus, e ter uma boa esperança que tudo isso vai passar, e que nada perdura 
para o sempre, senão a Face de Deus. 

 


